

Ille et Vilaine sous Tension  
Manche Sous Tension  
Mayenne SurVOLTée  
Mairie, rue des Landes  
53380 St Hilaire du Maine

**Objet : Projet de ligne THT Cotentin-Maine**

Le projet de ligne Très Haute Tension Cotentin-Maine soulève de plus en plus de critiques et de résistance de la part de la population et des élus de tout bord politique. Les craintes concernant les risques liés aux lignes THT se confirment : viabilité des élevages, remise en cause, comme le prouve le dernier jugement de Tulle; impacts sur la santé publique cf étude Drapper, rapport Bioinitiative.

L'arrogance et la fourberie de RTE dans ses relations avec les élus et les éventuels riverains sont de plus en plus insupportables. Que Mr Perrin directeur du projet Cotentin Maine se voit sommé par Mme N Kosciusko-Morizet en public à Laval le 18 Décembre 08 d'installer une ferme expérimentale dans les 5 mois, démontre l'improvisation et le peu de crédit que RTE inspire.

Alors que la déclaration d'utilité publique de la ligne THT Cotentin Maine n'est pas prononcée, alors que l'on parle de «récession », d'une année 2009 difficile pour beaucoup, il est scandaleux de voir RTE avec l'appui de l'Etat promettre 20 M d'€ pour les communes au titre d'un Plan d'Accompagnement de Projet .

Mme N. Kosciusko-Morizet, lors de sa venue à Laval et à Saint-Lô, a promis d'indemniser les riverains et de dédommager financièrement tous les préjudices liés à ce projet, à hauteur de 220 millions d'euros.

Il ya vraiment mieux à faire avec 220 M d'€ s'ils étaient utilisés pour créer des emplois durables et non délocalisables dans les métiers au service des économies d'énergies et des énergies renouvelables, pour mettre en œuvre une étude de grande ampleur portant sur l'impact des 21 000 km de lignes THT en France.

**Car compenser les nuisances et les risques ce n'est pas protéger.**

L'urgence n'est pas de vouloir passer en force comme le fait RTE avec l'aide des Préfectures, mais de revoir les normes d'exposition aux champs électromagnétiques et de légiférer AVANT toute nouvelle construction de ligne.-

C'est pourquoi la CISTopTHT réclame un MORATOIRE sur la ligne THT Cotentin Maine et sur toute nouvelle ligne THT.

Cette position reçoit l'appui des ONG du Grenelle et de l'Alliance pour la planète qui considère ce projet Grenello-incompatible.

De son côté, le collectif des élus concernés par le projet de ligne THT, travaille efficacement à tout mettre en œuvre pour protéger la santé des habitants de leur commune. Une majorité des communes concernées sur les 3 départements a pris des arrêtés municipaux visant à interdire le passage de la ligne tant que les garanties de l'innocuité de cette dernière ne seront pas faites.

Tous ces arguments nous conduisent une nouvelle fois à réclamer qu'une délégation de la CISTop-THT soit enfin reçue par Mr Borloo.

C'est le message que la CISTopTHT entend communiquer au Président Sarkozy via la rencontre prévue avec un conseiller de l'Elysée ce lundi 12 Janvier à St Lô.

PROTEGEONS NOTRE SANTE

REFUSONS LA THT

NOTRE VIE N'EST PAS A VENDRE

Venez le dire nombreux à la manifestation de Mortain (50) le Samedi 31 Janvier 2009 à 14h.

S. Rozé (35)  
06 72 87 40 01

C. Gosselin (50)  
06 71 58 48 24

H. Morand (53)  
06 24 76 24 65